



---

## Konferenz zur Situation freischaffender Musikerinnen und Musiker

### Dokumentation der Ergebnisse online – Gesellschaftliche Debatte muss weitergeführt werden

Über mehrere Wochen hat der Landesmusikrat im Januar/Februar 2021 gemeinsam mit seinen Kooperationspartnern ver.di, Vereinigung Alte Musik Berlin, Berlin Music Commission, IG Jazz Berlin, Deutscher Tonkünstlerverband, Initiative Neue Musik Berlin und Deutsche Orchestervereinigung eine Konferenz zur Situation freischaffender Musikerinnen und Musiker veranstaltet.

An der Online-Debatte beteiligten sich Vertreterinnen und Vertreter von Interessenverbänden, Verwaltung und Politik auf Landes- und Bundesebene.

Die Dokumentation der Veranstaltung kann ab sofort auf der Webseite des Landesmusikrats heruntergeladen werden. Neben Videos finden sich dort auch Transkriptionen der Diskussion sowie eine Zusammenstellung der wichtigsten Handlungsvorschläge:

<https://www.landesmusikrat-berlin.de/musikpolitik/konferenz-freischaffende-musikerinnen-und-musiker/>

Die Präsidentin des Landesmusikrats Berlin Hella Dunger-Löper sagt: „Um zu erreichen, dass diese Vorschläge ernst genommen werden, ist es nun an uns allen, die gesellschaftliche Debatte weiterzuführen. Die Politik hat ihr grundsätzliches Verständnis zu den aufgeworfenen Fragen signalisiert. Hier müssen wir ansetzen. Dafür ist es wichtig, dass Interessenvertretungen und Verbände auf Landes- und Bundesebene noch besser zusammenwirken und dass mehr Musikerinnen und Musiker sich in Interessenvertretungen organisieren.“